

Editorial

En el año 1990 y bajo el impulso del Profesor Alberto Edwards, su primer director, y con el nombre de Revista Hospital Clínico Universidad de Chile, se publica nuestro primer número. Su editor fue el Profesor Dr. Livio Paolinelli, quien fue apoyado por un extenso Comité Científico y Editorial. Dentro de las frases que resaltan de su primera editorial, quisiera rescatar las ideas centrales de su nacimiento. Cito:

“La Revista del Hospital Clínico de la Universidad de Chile es un reto para toda la comunidad de nuestra institución. (...) Deseamos que la Revista represente el espíritu amplio, en constante renovación, de una entidad universitaria médica. (...) Esta publicación será el espejo donde se reflejen nuestras actividades, siguiendo los pasos espirituales que nos legaron los maestros que nos precedieron. (...) Queremos que esta Revista, dedicada a la comunidad universitaria, a los profesionales salidos de sus aulas, a nuestros graduados de postgrado y en general, a la profesión médica del país, sea un vínculo permanente entre ellos, el Hospital Clínico y su Alma Mater, la Universidad de Chile.”

Se cumplen 18 años de continua existencia, la mayoría de edad. Han pasado por ésta varios directores y editores, se han renovado los comités y aun estamos aquí y las ideas claras que fueron manifestadas hace ya 18 años, siguen presentes y vigentes. Desde esta tribuna, quiero agradecer en nombre del Hospital Clínico a todos quienes han hecho posible la existencia de nuestra Revista. Durante todo este tiempo, estando aquí como su Editor, he apreciado el enorme esfuerzo que han desarrollado los que nos precedieron, esfuerzo que desde mi punto de vista ha sido insuficientemente destacado y agradecido. Por esto, espero que si alguno de ellos lee estas palabras, pueda sentir la gratitud que se merecen de nuestro Hospital.

Hoy, 18 años después, persisten los objetivos básicos enunciados por los creadores. La Revista quiere seguir siendo “un reto para toda la comunidad”; sin embargo, existe la sensación de que muchos de sus miembros parecen no asumir la importancia de este reto. Con todo, persiste nuestro intento por reactivar la participación más amplia de nuestros médicos, alumnos y otros profesionales, ya que estamos abiertos a los aportes de todos quienes deseen participar. Queremos ser un reflejo de nuestro Hospital y de nuestra Universidad.

Queremos “seguir siendo un vínculo permanente del Hospital Clínico con los médicos de nuestro país”. Y para esto, tenemos que ser capaces de generar propuestas interesantes que motiven su lectura y la participación de nuestros profesionales, tanto en el envío de manuscritos de interés, así como en la disposición a ser revisores si son requeridos. Que nuestra Revista cumpla con sus objetivos y siga existiendo en el tiempo, depende del interés de la comunidad universitaria por participar en ella y por su continua adecuación a los tiempos, así como de la mantención del nivel de calidad que la haga merecedora de ser leída.

La mayoría de edad es un punto de inflexión en la vida personal. Esperamos, que pueda también ser así para la hoy adulta Revista del Hospital Clínico de la Universidad de Chile, para el bien de ella, como para nosotros mismos, comunidad universitaria, integrante de éste, nuestro Hospital.

Dr. Héctor Ugalde Prieto
Editor Revista HCUCh.